

MATERIA:
INVESTIGACION BASICA
DOCENTE
MARIA DEL CARMEN BRIONES
ACTIVIDAD
INVESTIGACION DEL TEMA EL
ALCOHOLISMO EN LA ADOLESCENCIA:
PRESENTA LA ALUMNA:
ESTHELA PEREZ GONZALEZ
LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y
GESTION COMUNITARIA
3 "B"

Frontera Comalapa, Chiapas

31 DE MAYO DE 2020

“TEMA”

“EL ALCOHOLISMO EN LA ADOLESCENCIA”

“INTRODUCCION”

El alcoholismo se ha catalogado una enfermedad, ya que el índice de personas que lo ingieren ha aumentado en los últimos años, y en especial en los adolescentes se ha encontrado un alto consumo.

En este trabajo se pretende mostrar o dar a conocer las causas del alcohol, y las consecuencias de quien las ingiere. Asimismo mostrando las principales causas del porque muchos jóvenes no concluyen las etapas escolares.

El alcoholismo realmente consiste en un consumo excesivo de alcohol de forma prolongada que ha afectado amillones de personas en el mundo, especialmente en los adolescentes, pues es una etapa vulnerable a padecer dicha enfermedad.

“MARCO TEORICO”

El alcohol consiste en un consumo excesivo de alcohol de forma prolongada con dependencia del mismo. Este ha afectado a miles de personas a nivel mundial, especialmente a los adolescentes.

Antes de profundizarnos en el tema tenemos que saber la definición de alcoholismo y adolescentes, para así saber con claridad y que es lo que realmente queremos dar a conocer.

Alcoholismo: enfermedad crónica producida por el consumo incontrolado de bebidas alcohólicas, lo cual interfiere en la salud física, mental social y lo familiar así como en las responsabilidades laborales.

También suele definirse como:

Una enfermedad caracterizada por un conjunto de síntomas psíquicos, físicos y desajustes social, que son causadas de la intoxicación crónica del alcohol.

*Es toda manifestación psíquica y somática, producida por la intoxicación de alcohol etílico. Se distingue un síndrome causado por el abuso habitual y prolongado de bebidas alcohólicas, y una forma aguda. Podríamos dar un sinnúmero de definiciones de alcoholismo, ahora veamos la definición de adolescencia:

Adolescencia: etapa del ser humano, que abarca entre los 14 y los 18 años.

Ahora haciendo la definición de cada una de ellas, la pregunta es:

¿Por qué deben los adolescentes?

Existe muchas causas por las cuales adolescentes empiezan a temprana edad a consumir alcohol, las principales son estas:

*Depresión, timidez, traumas, ansiedad.

* Para sentirse bien y divertirse

* Descansar y olvidar el estrés

* Escapar

* Estar más agusto en reuniones

* Les gusta el sabor de las bebidas alcohólicas

* Familiares alcohólicos, principalmente padres.

* Para ser partes de al grupo.

*Socializar, presión social, soledad en el hogar.

*violencia familiar, carente relación con padres.

* Problemas emocionales.

Existen muchas mas razones que pueden inducir a los adolescentes a beber.

Como causas posibles se menciona los siguientes:

Herencia: existe una cierta predisposición genética al caer en la bebida.

Educación: la falta de patrones adecuados en el hogar puede conducir al mal uso del alcohol. Es mas normal que una persona desarrolle aflicción a la bebida cuando de joven ve que las personas mayores que le rodean lo hacen habitualmente. La realidad nos muestra un problema serio de consumo de bebidas alcohólicas en los adolescentes, lo cual no solo había de la ineficacia de políticas públicas sino también involucra directamente la familia. Existen dos formas de alcoholismo crónico:

El alcoholismo agudo y alcoholismo crónico:

Alcoholismo crónico: se produce por el consumo habitual de moderadas dosis de alcohol. El alcohólico presenta del carácter (desconfianza, irritabilidad, periodos depresivos). Todos los órganos resultan afectados, sobre todo el sistema nervioso. Alteraciones digestivas que puedan derivar al cáncer.

Alcoholismo agudo: mas conocido como embriaguez o ebriedad, es transitorio. Consiste en una crisis pasajera que va desde la euforia (bebidas alegres) a la tristeza (bebidas tristes) hasta la perdida de la razón, marcha titubeando, mareos, nauseas y vómitos.

¿Qué produce el alcoholismo?

Produce cambios psíquicos y físicos:

Psíquicos:

- Necesidad de justificar el hecho de beber.
- Cambios en la conducta con la presión de periodos violentos.
- Beber en solitario
- Perdida de memoria y capacidad intelectual
- Cambio de conducta

- Descuido de alimentación
- Descuido del aspecto personal
- No poder aguantar ni un solo día sin poder beber

Físicos:

- Dolor en el vientre
- Temblores matutinos
- Torpeza de movimiento y de habilidades manuales.

En la adolescencia, el alcohol es adicto por todos y cuando se inicia su consumo antes de los 18 años aumenta cinco veces la probabilidad de que se genere una adicción y corren riesgo mayor que los adultos a desarrollar enfermedades como la cirrosis del hígado, pancreatitis, infartos hemorrágicos y algunas formas de cáncer. Así mismo se ha encontrado que las lesiones son provocadas por accidentes de tráfico y ocupan el tercer sitio dentro de las principales causas de muertes. Se estima que el total de muertes por esta causa registrada en el país en 1997 fue de 14,543, que representa muerte diaria de 40 personas. Las enfermedades del corazón, los accidentes, la patología cerebro vascular, la cirrosis hepática, homicidios y lesiones en riña, implica aislamiento social, pérdida de oportunidades, laborales, dependencia económica y sufrimiento moral, con las consecuentes repercusiones en los ámbitos familiar y comunitario;(mora 2001, secretaria de salud 2007)

“PLANTEAMIENTO”

El alcoholismo es una enfermedad que causa dependencia, y que se puede adquirir por varias vías, y la adolescencia es una etapa difícil del desarrollo, donde se pueden favorecer las conductas del consumo de alcohol, ya sea por la reafirmación de la independencia, libertad en la toma de decisiones, o la imitación a los adultos. Rodrigo, Márquez, García, Mendoza, Rubio, Martínez y Martín (2004) afirman que deben tomarse en cuenta en la adolescencia los valores individuales y el grupo de referencia a que pertenecen. Ugarte, Salazar, Loaiza, Vásquez (2004) menciona que la etapa de la adolescencia se caracteriza por cambios drásticos y rápidos en el desarrollo físico, mental, emocional y social, que provocan ambivalencia y contradicciones en el proceso de búsqueda del equilibrio consigo mismo y con la sociedad a la que el adolescente desea incorporarse. El alcohol es la sustancia más antigua conocida por el hombre. El consumo de bebidas alcohólicas es una práctica arraigada en la cultura mexicana y su origen se remonta al periodo prehispánico. El alcohol ha estado arraigado a la vida religiosa, económica, social y política de los pueblos que habitaron nuestros países

Martínez (2002) menciona que en los jóvenes el consumo de alcohol le puede generar en consecuencias negativas derivadas de este consumo tales como: alteraciones de las relaciones con la familia, compañeros y maestros, bajo rendimiento escolar, agresiones del orden público y conducta de alto riesgo como conducir tras haber bebido, así como actividades sexuales de riesgos que conllevan embarazos no deseados y enfermedades de transmisión sexual. Accidentes de vehículos a motor constituyen la primera causa de muerte entre los hombres de 1-34 años y

mujeres de 1-24 años. Ahora bien, teniendo en cuenta lo antes mencionado, nos hemos planteado una pregunta ¿Cuáles son los productores en la frecuencia del consumo de alcohol en los estudiantes de preparatoria?, a razón de que nuestra sociedad y el consumo de alcohol es un hábito, y está culturalmente aceptado en la mayoría de los países. Por tanto no es solo un comportamiento individual, sino que se encuentra fuertemente influenciado por normas sociales y por el contexto se acompaña de cambios uso y abuso del alcohol. Con independencia del grupo de edad, las tasas específicas son siempre más altas en hombres que en mujeres, registrándose en ambos casos un periodo de especial riesgo entre 15 y 24 años. Esta distribución, similar a la descrita en otros países, señala a los “veinteañeros” especialmente hombres como el grupo de mayor riesgo de sufrir una lesión fatal por accidente de tráfico. El consumo de alcohol puede ser una secuencia de conducta adictiva. En México se estima que existe más de 2.8 millones de personas con síntomas de dependencia de alcohol, esta entre las 5 de las 10 principales causas de mortalidad en nuestro país

“DELIMITACION”

Nuestro país cuenta con una amplia experiencia sobre el consumo de alcohol en estudiantes de preparatoria y secundaria.

Según investigaciones se han llevado a cabo estudios desde la década de los setenta.

En el estado de Chiapas un estudio en población escolar de estudiantes de enseñanzas medias y media superior se encontró un valor considerable en adolescentes que ingieren alcohol. Según estos estudios, inhalables (3.16%) anfetaminas (1.58%) tranquilizantes (1.58%) y en lo que respecta al consumo de alcohol fue de un 44% de la población estudiantil de preparatoria había consumido alcohol alguna vez en su vida, y por sexo el 46.4% son varones y el 40.7% son mujeres.

Un estudio realizado hace varios años en zona rurales de Chiapas se encontró, un alto porcentaje de personas alcohólicas, es decir que de 100 personas 82 han ingerido alcohol, y en el caso de los adolescentes 10 adolescentes 7 han bebido alcohol. Se sabe que en el albergue de Comalapa, ubicado en el municipio de frontera Comalapa, estado de

Chiapas, se ha encontrado un índice de probabilidades de jóvenes que ingieren alcohol, es por ello que he decidido llevar a cabo mi investigación en ese lugar. Esperando que los jóvenes puedan responder de la mejor manera a dicha investigación

“JUSTIFICACION”

El interés por realizar este estudio surge debido a que se ha sabido de casos de adolescentes del albergue de Comalapa, del municipio de frontera Comalapa Chiapas, que están ahí porque ingieren alcohol, algunos que abandonaron sus estudios como hemos comentado a lo largo de este trabajo el alcohol se ha convertido en un grave problema de salud pública. Se estima que de 10 estudiantes 7 han probado o ingerido bebidas alcohólicas por causas ya antes mencionadas. Este presente estudio lo hemos considerado necesario para saber el por qué de beber alcohol de los adolescentes, y resultados pueden ser de utilidad para que padres, y familias, amigos y hasta adolescentes puedan elaborar programas preventivos y de intervención, para que estudiantes puedan concientizarse y disminuir el índice de personas alcohólicas .

“OBJETIVOS”

El objetivo es comprobar y delimitar la propensión de los adolescentes del albergue de frontera Comalapa al alcoholismo, la influencia, costumbres y amistades como propulsores en el padecimiento.

OBJETIVOS GENERALES

- Identificar en el estudio cuales son los factores predictores en la frecuencia con el consumo de alcohol de los jóvenes
 - Determinar la influencia del consumo de alcohol en el desempeño académico de los jóvenes del albergue de Comalapa.

OBJETIVOS ESPECIFICOS

- Identificar el porcentaje de estudiantes del albergue de Comalapa que consumen alcohol
- Conocer la frecuencia y medida con que consumen el alcohol y sus causas.
- Determinar los predictores en la frecuencia en el consumo de alcohol de los adolescentes

“HIPOTESIS”

¿Existe asociaciones entre el consumo de amigos, funcionalidad familiar entre las actitudes favorables hacia el consumo de alcohol y frecuencia en los estudiantes?

Se proyecta conocer si la influencia de estos puede producir cambios y/o algunas variaciones en personas que lo padecen, y si estos pueden registrarse dichos cambios producido por la enfermedad sobre el cuerpo y en que afecta al régimen alimenticio de la persona que lo padece.